
绕过中间环节
标箱费下降百元

永康无水港
加速建设出海通道
□记者 田妙联

本报讯 企业进出口货物时，都希

望能省时又省钱的通关，不过并非时时

如意。市亿诺达工贸有限公司主要产

销扶梯，这几天，有个出口欧洲的货柜

遇到海关抽检了。

“货代公司说是随机抽到的，前后

耽误了几个小时，还好最终登船了。”该

公司负责人周丽说，要是延误了船期，

只能改签一星期后的航次，不仅会产生

滞船费，还有可能影响收货期，失信于

客户。

对于这些没有标注“A”类，无法享

受快速检验放行的企业而言，海关临检

无疑将抬高他们的通关成本。要是遇

到国外客户指定的货代公司，这一成本

还将增加。

周丽说：“我们完成订单前，一般会

通知货代公司，让其代劳联系船仓、拖

车、报关等事宜。如果找的是国外客户

指定的货代公司，代劳成本将增加 200

元至300元。”

不过，这些困扰企业通关的难题或

将 因 为 永 康 无 水 港 的 出 现 而 得 到 改

观。日前，记者在永康无水港看到，三

辆集装箱货车正整装待发，返回宁波

港。由于绕过不少中间环节，企业通关

更便利，成本也有所下降。

“每标箱费用约降 100 元。我市通

过宁波港通关集装箱年总量达到 20 万

个标箱，如果企业都在家门口通关，那

么一年能省下 2000 万元。”浙江跨境港

科技有限公司总经理助理王昳说，永康

无水港相当于把宁波舟山港搬到我市，

如果货物在宁波港遇到查验，通过永康

无水港与其对接的资源，操作起来也更

快捷一些。

据悉，永武缙产业带已有 30 多家

企业享受到永康无水港带来的便利。

目前，永康无水港正加快延伸服务链，

除现有开展的货代、报关、无车承运人、

提还箱等业务外，明年，海关国检还将

入驻，后续转关、施验封、海铁等业务也

会陆续展开，一条便捷、快速的出海通

道呼之欲出。

宁波港国际物流有限公司营销管

理部高级经理陈向阳表示，他们将立足

永康五金生产基地，并以此为平台，登

高望远，不断壮大永武缙物流圈，加速

延伸国内物流“海铁联运”“绿色物流”

功能，发展成为服务浙江中西部外贸企

业重要的通关平台。

■相关链接

永康无水港全称叫浙江跨境港科

技有限公司，是市政府与宁波舟山港集

团合作的项目，开展海运空运租船订

舱、拖车报关、海铁联运、提还箱、保税

等海港特有的专业服务。

该公司总占地面积约 8 万㎡，场地

内已建成一栋 4 层约 3000㎡办公楼，二

座约为 1000㎡仓库（一座海关监管仓

库，一座国检仓库），一座 2280㎡的保税

仓库，一个查验平台，一个熏蒸房及配

套的海关进出卡口。
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□记者 吕高攀

本报讯 22 日，金指数五金机

电公司辽宁分公司负责人程俊刚刚

回到沈阳，此前几天他赶赴鞍山市帮

助当地服务网点进一步完善采购、销

售体系：“现在，我们在整个辽宁省拥

有52个服务网点。”

一年前，在辽宁地区销售了 11

年电动工具的程俊与另外三名同为

永商的发起人成立金指数公司，形成

团队作战的雏形。如今，“金指数”在

整合上百家电动工具供应商的基础

上，全国各地已设立 20 多个营销分

公司，实现统一门店设计，统一销售

价格，统一供应体系。

“能如此快速地扩展规模，与永

商群体的发展需求密切相关。现在，

行业整合抱团发展趋势越来越明显，

改变了以往各自为战的粗放型模

式。”通过一段时间探索，金指数公司

负责人钱峰深深意识到抱团模式带

来的好处。

与金指数公司一样，透过第 21

届中国五金博览会参展企业可以看

出 ，永 商“ 组 队 ”运 动 愈 发 如 火 如

荼。未来万家五金机电公司、川岛

万亿五金机电公司、湃动五金工具

公司等联合式企业如雨后春笋般不

断冒出，并且持续快速发展壮大。

据了解，目前，我市已有 16 家永商

联合舰队。

浙江湃动五金工具有限公司总

经理林春良在北京的事业蒸蒸日上，

然而在过去的 1 年零 6 个月内，他把

大部分精力都花在湃动公司的组建

和发展上，今年该公司的销售额预计

突破 1.5 亿元。前些天，北京湃动分

公司联合天成公司进军电动工具附

件市场，通过湃动公司完善的营销渠

道，短短两个小时，系列附件产品订

单超过 200 万元，市场推广速度之快

令人咋舌。

渠道优势成就市场竞争力。过

去企业都是一个点一个点铺就渠道，

周期长、成本高，一般完成新产品推

广至少需要 1 个月左右，甚至更长。

强强联合抱团发展模式打造的营销

体系打破原有的区域代理制度，网上

网下销售让整个产业链更快速更精

准地占领市场。

“现在我们将完整、规范、透明供

应系统从生产企业直接延伸至一线

销售门店，让产品以更低成本流入市

场，并第一时间将一线市场信息反馈

给生产企业。”林春良说，“未来，湃动

公司将被打造成一个集成、开放、共

享的电动工具产销平台，贡献给在外

打拼的永商和本地的生产企业。”

对于在外永商联合发展的模式，

浙江大学客座教授、营销专家李晓龙

认为，正在加速的行业整合让营销渠

道的拓展出现新契机，通过产销环节

深度合作，避免低价竞争形成的恶性

循环，区域性的品牌完全可以成为全

国乃至国际影响力的一线品牌。

工具行业打通产销环节，建起集成共享平台

16支在外永商联合舰队“大象起舞”

□记者 应柳依

生产商赶制订单忙出口
21 日 10 时，市佰丝得工艺品有

限公司生产车间里，几台机器正快

速运转，彩色长带被齿轮卷入，转眼

压出一条条美丽的花纹，几位女工

则在各自操作台上捆扎半成品或量

尺裁剪。

“这是圣诞礼品中的装饰拉花

彩条，也是我们公司销量最大的产

品之一。”佰丝得公司销售经理高晓

璐表示，该公司所产圣诞礼品种类

繁多，以啦啦棒、挂件、拉花、毛条为

主，主要出口美国、澳大利亚、俄罗

斯等国家。

高晓璐说，由于出口海运耗时较

长，因此圣诞礼品生产企业一般在 5

月底便提前进入繁忙的赶货期，目前

外销订单产销已进入尾声，绝大多数

订单已于10月底送出国。

主妇兼职手工活赚外快
胡春丽来自贵州，跟随打工的

丈夫来永已有 7 年，一家人背井离

乡，房租、日常消费也是一笔不小的

开支。看到丈夫不少工友的妻子都

在接一些手工活添补家用，她也跃

跃欲试。

两个多月前，在同伴的带动下，

胡春丽从附近一个礼品加工厂揽下

“私活”。只要有闲工夫，她就拿出一

袋圣诞帽加工。“做好一顶帽就有 0.5

元。”胡春丽说，一袋圣诞帽共 5000

顶，她每隔半个月就能完成一袋，一

年能额外赚近万元。

胡春丽称，生产旺季时，她也会

到加工厂做零工，淡季时选择拿货回

家慢慢做，方便兼顾做些家务。

出口转内销拓新市场
“早几年统计时，我市圣诞礼品

生产企业约有 20 余家，多数是小微

企业，忙时全家老少齐上阵。”以生产

礼花为主的比翼鸟工艺礼品厂负责

人李红谦说。

在我市，家族式加工企业并不少

见。李红谦说，特别是这几年受大经

济环境影响，圣诞礼品订单量呈下滑

趋势，加之今年铁等材料价格上涨使

企业利润变得愈发稀薄。与往年相

比，今年，小饰品、礼花、喷雪等产品

销量明显缩水。

一家主做外贸礼品的公司负责

人周先生告诉记者，他们经营的喷雪

一直是以圣诞节作为主打消费季，但

今年老外对于这类小商品的需求明

显削弱，订单量下滑较大，去年仅一

个圣诞节销售额就达 40 多万美元，

今年 11 月至 12 月的总销售额才刚

过20万美元。

“主要是全球经济下滑，老外过

圣诞节也节约了开支，好在一些优质

客户的订单依旧稳定，所以今年销售

额还是保持在 1000 万元左右，并没

有出现大幅削减，但为了扩大市场份

额，这几年我们已坚持内外贸‘两条

腿’走路。”高晓璐说。

正如高晓璐所说，在国内，这原

本毫不相关的“洋节”，如今也受到国

人热捧，几乎渗透到社会的各个领

域。从商家的火热促销，到快递的运

输压力，再至娱乐场所的应景装扮，

无不显示，圣诞节已开始在中国“本

土化”，我市圣诞礼品生产企业也纷

纷调转方向，专攻国内市场。

“经过几年的经营发展，积极与

各大知名商超对接，目前，我们已与

大润发、沃尔玛达成稳定合作关系，

不断拓宽国内市场。”高晓璐说。

圣诞饰品生产商挥舞“啦啦棒”
外销订单已近尾声，内销市场拓展紧跟而上

离 圣 诞 节 虽
还一月有余，但我
市不少礼品加工
企业早已紧锣密
鼓地赶制一批又
一批的圣诞饰品
发 往 各 个 国 家 。
这欢庆活动的背
后，显现的是一个
硕大的圣诞经济
蛋糕。

佰丝得公司员工正在修剪彩条。


